

La coopération odontologique avec le Vietnam

La Coopération Odontologique avec le Vietnam est l'une des coopérations les plus anciennes et toujours très active dans le domaine médical. Elle a développé de nombreuses facettes, comme les échanges étudiants en stages d'été, une filière francophone de l'AUF (Agence Universitaire de la Francophonie) avec la Faculté d'Ho Chi Minh Ville qui existe depuis 1995 et a permis d'envoyer de très nombreux étudiants en France grâce à des bourses de la francophonie, une filière de l'Ambassade de France qui aide au financement d'un Diplôme Inter-Universitaire de Technologies Avancées en

Odontologie (DIUTAO), diplôme délocalisé de l'Université Bordeaux Segalen, principalement orienté sur l'orthodontie et l'implantologie, et enfin l'organisation d'un important congrès francophone avec la Faculté d'Ho Chi Minh Ville, tous les deux ans.

Les XII^e Journées francophones d'Ho Chi Minh Ville débutent bientôt, organisées par la Faculté dentaire de Bordeaux. La

reconduction de cet événement montre bien que nous avons su garder, durant les vingt dernières années, des relations étroites avec le Vietnam et jouer un rôle important dans le développement professionnel et de spécialités comme l'orthodontie, l'implantologie ou la prothèse. Notre force est d'être coordonnés à travers le Collège de Coordination Francophone des Echanges Odontologiques avec le Vietnam (CCFEOV), dont le site (www.ccfiov.fr) comporte de nombreuses informations sur les échanges universitaires avec le Vietnam, mises à jour régulièrement. Il regroupe les Facultés de Strasbourg, Marseille, Lille, Nice et Bordeaux pour la France, l'Université Catholique de Louvain pour la

Belgique, la Faculté d'Odontologie d'Ho Chi Minh Ville et l'Institut de formation en Odontostomatologie de l'Université Médicale de Hanoï pour le Vietnam.

Nous ne saurions parler de ces échanges sans rappeler le rôle fondateur et visionnaire du Professeur Jean-Louis Brouillet, alors chargé des relations internationales de la Faculté dentaire de Marseille et qui, au départ, dès la réouverture du Vietnam aux échanges internationaux dans les années 90, a inspiré cette coopération intense et à multiples facettes que nous coordonnons maintenant.

Les journées francophones ont lieu tous les deux ans et constituent un temps fort de notre coopération. Ce congrès est un lieu de rassemblement, de discussion et de prospective. Il regroupe tous les partenaires universitaires francophones présents au Vietnam. Parallèlement au programme scientifique est organisée une importante exposition de matériel dentaire à laquelle participent les industriels français. La fréquentation des congressistes vietnamiens varie, selon les années, de 500 à 700 praticiens qui proviennent principalement du Sud Vietnam. Les XII^e journées sont centrées sur le thème de la "dentisterie durable". A l'instar du développement durable pour notre planète, ce thème évoque une dentisterie moins agressive et économe des tissus de nos patients. Les progrès des vingt dernières années relatifs à l'implantologie, à l'adhésion, à la restauration de la dent dépulpée et à l'orthodontie de l'adulte nous permettent aujourd'hui de limiter grandement les mutilations dentaires tout en répondant aux impératifs biologiques, mécaniques et esthétiques. Des spécialistes français de tout premier plan seront présents dans les différents domaines évoqués. L'innovation de ces XII^e journées sera la retransmission en direct de démonstrations sur patient de préparations pour facettes de céramique collées et de chirurgie endodontique apicale sous microscope. Nous espérons vous voir nombreux à notre congrès.

Jean-François Lasserre